

Vorwort

Mit den Fundberichten aus Baden-Württemberg Band 21 kann eine stattliche Zahl an Beiträgen und Aufsätzen vorgelegt werden. Diese reichen von der Urgeschichte bis in die Neuzeit und decken damit die gesamte Bandbreite der archäologischen Landesforschung ab. Neben verschiedenen kleineren Texten haben auch einige Magisterarbeiten Eingang in den Band gefunden, ebenso wie Forschungsergebnisse der Osteologie und Anthropologie.

Die bisherige redaktionelle Betreuung der Fundberichte durch das Landesdenkmalamt, Frau Dr. H. Schach-Döriges, ging nach Abschluß des Bandes 20 zu Ende; Frau Dr. Schach-Döriges ist nun in Pension. Redaktion und Herstellung der Fundberichte aus Baden-Württemberg hat nun der *folio*-Verlag, Hertingen, übernommen.

In Herrn Dr. Gerhard Wesselkamp haben wir einen für diesen Fachbereich sachkundigen Kollegen gefunden und damit die redaktionelle Qualität und die Herausgabe dieser traditionsreichen Zeitschrift auch für die Zukunft gesichert.

Unsere Bemühung wird es sein, der jetzigen wirtschaftlich angespannten Situation zum Trotz, die nach Sparmaßnahmen vorhandenen Mittel so einzusetzen, daß Ausführung und Standard der Publikationen des Landesdenkmalamtes weitgehend erhalten bleiben; ebenso müssen wir darauf drängen, ihre Existenz grundsätzlich zu gewährleisten.

Gerade der vorliegende Band zeigt sehr eindrucksvoll, wie breit gefächert die Ergebnisse sind, die in Universitäten, Museen und beim Landesdenkmalamt erarbeitet werden konnten: Erst durch die Publikation werden Grabungen und Forschungen für die Fachwelt zugänglich.

Stuttgart, im Januar 1997

Jörg Biel